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PPAARRTTIIEE  22  --    NNOOMMSS  EETT  AADDJJEECCTTIIFFSS  MMAASSCCUULLIINNSS  
  

  

  
    Partie 2

Noms et adjectifs 
masculins
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 5.     Nom masculin                                              Masculin en -ος 
 

Dans le tableau de déclinaison qui suit, trois exemples de noms masculins 
en -οοςς  sont présentés : la différence concerne l’accent et son déplacement. 
  

  

οο  κκύύρριιοοςς  >>  llee  mmoonnssiieeuurr  οο  φφίίλλοοςς  >>  ll’’aammii  οο  γγιιααττρρόόςς  >>  llee  mmééddeecciinn    

 

SSIINNGGUULLIIEERR     

NNoommiinnaattiiff  ο κύριοοςς φίλοοςς γιατρόόςς 

AAccccuussaattiiff  τον κύριοο φίλοο γιατρόό 

GGéénniittiiff  του κυρίοουυ φίλοουυ γιατροούύ 

VVooccaattiiff  **   κύριεε φίλεε γιατρέέ 

PPLLUURRIIEELL     

NNoommiinnaattiiff  οι κύριοοιι φίλοοιι γιατροοίί 

AAccccuussaattiiff  τους κυρίοουυςς φίλοουυςς γιατροούύςς 

GGéénniittiiff  των κυρίωωνν φίλωωνν γιατρώώνν 

VVooccaattiiff   κύριοοιι φίλοοιι γιατροοίί 
 

• Notez llee  ddééppllaacceemmeenntt  ddee  ll’’aacccceenntt des noms accentués sur la 
3e syllabe à partir de la fin (antépénultième). 
 

* Dans ce groupe, on trouve un certain nombre de pprréénnoommss  eett  nnoommss  ddee  
ffaammiillllee. 

Parmi ceux-ci, les noms accentués sur la 2e syllabe à partir de la fin (la 
pénultième) ont le vvooccaattiiff singulier en --οο au lieu de --εε  : 

ο Γιώώργος → ΓΓιώργοο   ο κύριος Βενιζέέλος → κύριε Βενιζέλοο 

ο Νίίκος → Νίκοο    ο κύριος Ξαρχάάκος  → κύριε Ξαρχάκοο 

ο Πέέτρος → Πέτροο 

9782340-074040_INT.indd   189782340-074040_INT.indd   18 07/09/2022   10:3507/09/2022   10:35



19

 19 

EXERCICES 

1 – En fonction de l’accent, classez les noms ci-dessous : 

δρόμος, άνθρωπος, ουρανός, Γάλλος, αδελφός, κύριος, κόσμος, 
λογαριασμός, αρχαιολόγος, πόλεμος, γιος, άγγελος 
 

Accent sur la 3e à 
partir de la fin 

Accent sur la 2e à 
partir de la fin 

Accent sur la dernière 
syllabe 

_________________ _________________ _________________ 

_________________ _________________ _________________ 

_________________ _________________ _________________ 

_________________ _________________ _________________ 
 

2 – Saluez les personnes ci-dessous (interpellation directe > vocatif) : 

αδελφός → Γεια σου, _____________________ 

Αλέξανδρος → Γεια σου, _____________________ 

φίλος → Γεια σου, _____________________ 

κύριος Παπαδόπουλος  → Γεια σας, _____________________ 

Στέφανος → Γεια σου, _____________________ 

Στέλιος → Γεια σου, _____________________ 

Φίλιππος → Γεια σου, _____________________ 

Χρήστος → Γεια σου, _____________________ 
 

3 – Écrivez l’article et le nom au pluriel, si au singulier, et vice-versa. 
 

ένας Γάλλος > ___________ ο λύκος > ___________ 

τους φίλους > ___________ οι φούρνοι > ___________ 

αδελφέ > ___________ των κήπων > ___________ 

έναν δρόμο > ___________ φίλοι > ___________ 
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 6.     Nom masculin                                              Masculin en -ας 
 

Dans le tableau de déclinaison qui suit, trois exemples de noms masculins 
en -ααςς  sont présentés : la différence concerne l’accent et son déplacement. 

 

οο  γγεείίττοοννααςς  >>  llee  vvooiissiinn  οο  ππααττέέρρααςς  >>  llee  ppèèrree  οο  άάννττρρααςς  >>  ll’’hhoommmmee  
  

  

SSIINNGGUULLIIEERR     

NNoommiinnaattiiff  ο γείτονααςς πατέρααςς άντρααςς 

AAccccuussaattiiff  τον γείτοναα πατέραα άντραα 

GGéénniittiiff  του γείτοναα πατέραα άντραα 

VVooccaattiiff     γείτοναα πατέραα άντραα 

PPLLUURRIIEELL     

NNoommiinnaattiiff  οι γείτονεεςς πατέρεεςς άντρεεςς 

AAccccuussaattiiff  τους γείτονεεςς πατέρεεςς άντρεεςς 

GGéénniittiiff  των γειτόνωωνν πατέρωωνν αντρώώνν 

VVooccaattiiff   γείτονεεςς πατέρεεςς άντρεεςς 
 

• Les noms masculins accentués sur la 3e syllabe à partir de la fin (anté- 
pénultième) déplacent l’accent d’une syllabe au génitif pluriel.  

          ΈΈλληνας Grec → Ελλήήνων 

ήήρωας  héros → ηρώώων 
  

• Les noms άάννττρρααςς homme et μμήήννααςς mois et ceux se terminant en --ίίααςς et 
--ίίσσττααςς voient leur accent se déplacer sur la dernière syllabe au génitif 
pluriel. 

     ταμίίααςς     caissier → ταμιώώνν 

τουρίίσσττααςς touriste → τουριστώώνν 
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EXERCICES 

1 – Complétez le tableau : 
 

SSIINNGGUULLIIEERR    

NNoommiinnaattiiff   __________  __________ γραφίστας  

AAccccuussaattiiff   αιώνα  __________  __________ 

GGéénniittiiff   __________  __________  __________ 
VVooccaattiiff     __________  γίγαντα  __________ 
PPLLUURRIIEELL    

NNoommiinnaattiiff   αιώνες  __________  __________ 

AAccccuussaattiiff   __________  γίγαντες  __________ 

GGéénniittiiff   __________  __________  __________ 

VVooccaattiiff   __________  __________  γραφίστες 
  

2 – Reconnaître le cas : nominatif, accusatif, génitif ou vocatif ? 

τον Κώστα → ____________ 

____________ 

____________ 

του ελέφαντα →  ____________ 
 ____________ 

 ____________ 
ένας άντρας →         Αντρέα → 
τους ήρωες → οι τουρίστες → 

  

3 – Complétez avec la forme appropriée du nom entre parenthèses : 

a. Η Μαρία αγαπάει _______________________________. (ο Κώστας) 

b. Γεια σου, _______________________________ ! Τι κάνεις; (Θωμάς) 

c. Στη φωτογραφία βλέπω _______________________. (ένας άντρας) 

d. ______________________________ τρώνε σουβλάκι. (ο τουρίστας) 

e. Αυτό είναι το αυτοκίνητο ____________________ μου. (ο πατέρας) 

f. _______________________ περιμένουν το λεωφορείο. (ο γείτονας) 

g. _______________ είναι ______________. (ο Αντρέας, αρχιτέκτονας) 

h. Τα παιδιά μένουν στο Παρίσι ____________________ . (ο χειμώνας) 
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 7.     NOM MASCULIN                                         Masculin en -ης 
 

Dans le tableau de déclinaison qui suit, deux exemples de noms masculins 
en -ηηςς  sont présentés : la différence concerne l’accent et son déplacement. 
 

  οο  ππεελλάάττηηςς  >>  llee  cclliieenntt  οο  μμααθθηηττήήςς  >>  ll’’ééllèèvvee  

 

SSIINNGGUULLIIEERR    

NNoommiinnaattiiff  ο πελάτηηςς   μαθητήήςς 

AAccccuussaattiiff  τον πελάτηη   μαθητήή 

GGéénniittiiff  του πελάτηη   μαθητήή 

VVooccaattiiff     πελάτηη   μαθητήή 

PPLLUURRIIEELL    

NNoommiinnaattiiff  οι πελάτεεςς   μαθητέέςς 

AAccccuussaattiiff  τους πελάτεεςς   μαθητέέςς 

GGéénniittiiff  των πελατώώνν   μαθητώώνν 

VVooccaattiiff   πελάτεεςς   μαθητέέςς 

 

• Notez llee  ddééppllaacceemmeenntt  ddee  ll’’aacccceenntt des noms accentués sur la 2e syllabe 
à partir de la fin (pénultième). 

επιβάάτης passager → επιβατώώνν 

καθρέέφτης miroir → καθρεφτώώνν 

νααύύτης marin → ναυτώώνν 

χάάρτης carte 
géographique 

→ χαρτώώνν 

 

• Au génitif pluriel, les noms de ce groupe sont toujours accentués sur 
la dernière syllabe. 
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EXERCICES 

1 – Complétez le tableau : 
 

SSIINNGGUULLIIEERR    

NNoommiinnaattiiff   __________  __________  τραγουδιστής 

AAccccuussaattiiff   __________  πολίτη  __________ 

GGéénniittiiff   πειρατή  __________  __________ 
VVooccaattiiff     __________  __________  __________ 

PPLLUURRIIEELL    

NNoommiinnaattiiff   __________  πολίτες  __________ 

AAccccuussaattiiff   __________  __________  τραγουδιστές 

GGéénniittiiff   πειρατών  __________  __________ 

VVooccaattiiff   __________  __________   __________ 

  

2 – Reconnaître le cas : nominatif, accusatif, génitif ou vocatif ? 

ο φοιτητής → ____________ 

____________ 

____________ 

          Γιάννη →  ____________ 
 ____________ 

 ____________ 
έναν κλέφτη → τους επιβάτες         → 
του πολίτη → οι  πλανήτες → 

  

3 – Complétez avec la forme appropriée du nom entre parenthèses : 

a. Η Κατερίνα αγαπάει ___________________________. (ο Αλέξης) 

b. Γεια σου, ____________________________ ! Τι κάνεις; (Βασίλης) 

c. _________________________ διαβάζει τον διάλογο. (ο μαθητής) 

d. Αυτό είναι το σπίτι ______________________ μου. (ο καθηγητής) 

e. _________________________ περιμένουν το μετρό. (ο φοιτητής) 

f. Ξέρεις ___________________________ Γιάννη Ρίτσο; (ο ποιητής) 

g. Ο Δημήτρης είναι _________________________.  (τραγουδιστής) 

h. Μιλάω με _______________________________. (ένας πελάτης) 
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 8.     TABLEAU RÉCAPITULATIF DES TERMINAISONS 

 

SSIINNGGUULLIIEERR    

NNoommiinnaattiiff  --οοςς  --ααςς  --ηηςς  

AAccccuussaattiiff  --οο  --αα  --ηη  

GGéénniittiiff  --οουυ  --αα  --ηη  

VVooccaattiiff                --εε  ((--οο))  --αα  --ηη  

PPLLUURRIIEELL     

NNoommiinnaattiiff  --οοιι  --εεςς  --εεςς  

AAccccuussaattiiff  --οουυςς  --εεςς  --εεςς  

GGéénniittiiff  --ωωνν  --ωωνν  --ωωνν  

VVooccaattiiff  --οοιι  --εεςς  --εεςς  

 

RReemmaarrqquueess  ggéénnéérraalleess  

• Au nominatif singulier, le nom masculin se termine toujours en --ςς  
γιατρός, άντρας, καθηγητής 
 
• À l’accusatif singulier, le nom masculin perd toujours le --ςς  
γιατρό, άντρα, καθηγητή 
 
• Au génitif pluriel, le nom masculin se termine toujours en --ωωνν  
γιατρών, αντρών, καθηγητών 
 
• Les noms masculins en --ααςς  et --ηηςς  forment le même pluriel  
άντρας → άντρεεςς, καθηγητής → καθηγητέέςς 
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